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Teilnehmer/innen 

Bernd Schnackenberg  

Tobias Kläner  

Thomas Wollenweber  

Jörg Stünkel  

Uwe Kläner  

Christian Sondern  

Holger Harnack  

Marcus Thrun  

Ekhard Schenk  

 

Sandra Manzek  

Britta Neuenfeld  

Robert Hüper  

Günther Ristel  

   

Beginn der Sitzung 10 Uhr 

 

 

1. Begrüßung 

Der Landesfachwart (LFW), Bernd Schnackenberg, begrüßt alle Anwesenden zur 

Landeshauptfachtagung im Schützenhof Ahlerstedt. 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Es sind die o.g. stimmberechtigten Mitglieder anwesend. 

 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird genehmigt.  

 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Tagung 

Das Protokoll ist genehmigt, da keine zeitnahen Einwände nach Versand.  

 

5. Schulfaustball 

Christian Sondern berichtet, dass das Genehmigungsverfahren für die Bezirks- und 

Landesmeisterschaften eingeleitet wurde. Die Meisterschaften wurden bereits teilweise (Bezirk 

Lüneburg) unter Vorbehalt genehmigt. Termine BM: 12.05.22 (Ersatz: 19.05.22), Termin LM: 

14.06.22 (Ersatz: 21.06.22). 

Nach der coronabedingten Auszeit sollen in allen Bezirken Lehrerfortbildungen stattfinden. 

 

6. Landes- und Bundeslehrgänge 

Landeslehrgänge haben in allen drei Spielklassen (U14, U16, U18) stattgefunden. In diesem Jahr 

konnten aus terminlichen Gründen keine Bezirkslehrgänge stattfinden. Für die Landeslehrgänge 

gab es dementsprechend eine offene Meldung mit Beschränkung auf vier SpielerInnen pro 

Verein pro Spielklasse. Alle sechs Landeslehrgänge konnten reibungslos durchgeführt werden. 

Die Landestrainertagung hat in diesem Jahr online stattgefunden. 

 

7. U16-Pokal, Deutschland Pokal und Jugend-Europapokal 

Jörg Stünkel berichtet von den schwierigen Planungen im Vorfeld des Jugend-Europapokals, der 

in diesem Jahr als einziger Vergleichswettbewerb durchgeführt wurde. Er bedankt sich bei den 

Landestrainer/innen für die gute und zuverlässige Unterstützung im Vorfeld und während des 

Jugend-Europapokals. Bei den Platzierungen gab es Luft nach oben.  

Im nächsten Jahr soll der Jugend-Europapokal in Deutschland stattfinden. Einen Ausrichter gibt 

es dafür noch nicht. Tobias Kläner bedankt sich stellvertretend für alle Landestrainer/innen bei 

Jörg für die sehr gute Organisation des Jugend-Europapokals. 
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8. Öffentlichkeitsarbeit / Jugend-Magazin / Jugend-Ehrung 

Das Jugend-Magazin ist in Vorbereitung durch Marcus Thrun. Es fehlen noch ein paar Texte und 

Bilder. Das Heft soll Ende Oktober/ Anfang November verschickt werden. 

Die dezentralen Jugendehrungen fanden vor Ort bei den jeweiligen geehrten Mannschaften 

statt. Die nächste Jugendehrung soll wieder nach dem Konzept von 2019 durchgeführt. Bernd 

Schnackenberg fragt an, ob die Jugend-Ehrung in Brettorf stattfinden kann, da viele Teams von 

Brettorf geehrt werden, obwohl in diesem Jahr der Bezirk Lüneburg dran wäre. Uwe Kläner vom 

TV Brettorf klärt dies. 

 

9. Landesmeisterschaften – digitaler Startpass 

Bernd Schnackenberg berichtet von der erfolgreichen und nahezu reibungslosen Umsetzung des 

digitalen Startpasses und hebt die langfristigen Vorteile und Erleichterungen für die Vereine 

hervor. Ekhard Schenk weist auf das Problem der fehlenden Dokumentation von gelben und 

roten Karten hin und nimmt Kontakt mit Dirk Haase (faustball.com) diesbezüglich auf. 

 

10. Norddeutsche Meisterschaften 

Es fehlen für die kommende Hallensaison noch Ausrichter für einige Meisterschaften in den 

Altersklassen. Die Jugendmeisterschaften sind alle vergeben. 

Ab dem 15. Februar 2022 werden die Meisterschaften für die Feldsaison 2022 vergeben. Die 

niedersächsischen Vereine sollten sich möglichst bald damit beschäftigen und ggf. bewerben, 

wenn sie eine Meisterschaft ausrichten wollen.  

 

11. Trainerausbildung 

Tobias Kläner berichtet von den vier Lehrgängen bzw. Fortbildungen, die in 2021 stattgefunden 

haben. Im Januar nahmen deutschlandweit 84 TN an einer speziellen Online-Fortbildung teil. 

Thema waren Möglichkeiten des Trainings zu Coronazeiten. Über Pfingsten nahmen 21 TN an 

einem Ausbildungslehrgang über 40 UE in Wangersen teil. Entkoppelt von diesem gab es im Juni 

eine Online-Fortbildung für Lizenzinhaber, an der 22 Personen teilgenommen haben. Am 

kommenden Wochenende findet ein weiterer Lehrgang mit insgesamt 25 TN in Ahlerstedt statt. 

2022 wird es wieder drei Lehrgänge zur Aus-und Fortbildung geben. Die Termine sind wie folgt: 

07.-09. Januar in Ahlerstedt, 26.-28. Mai in Brettorf und 14.-16. Oktober in Ahlerstedt. 

 

12. Schiedsrichterausbildung 

Sandra Manzek schildert die Probleme der Schiedsrichterausbildung in den vergangenen zwei 

Jahren. Sie weist auf die Online-Ausbildung C-Schein am 30.10.21 hin. Zukünftig soll auf die Lehr- 

und Lernplattform Moodle umgestiegen werden, dann sind auch theoretische Prüfungen online 

möglich. 

Da es vereinzelt noch den Wunsch nach Fortbildungen in Präsenzform gibt, sollen die 

Fortbildungen zukünftig zweigleisig, also online und in Präsenz stattfinden. Der nächste 

Schiedsrichterlehrgang findet im Februar in Bardowick statt (genauer Termin noch unklar). Der 

zweite Termin wird in der Feldsaison im Juni/ Juli stattfinden. Es wird über Wünsche einzelner 

Vereine berichtet, die Lehrgangsdurchführung flexibler zu gestalten und nicht an die LM der 

Jugend und Senioren zu koppeln. Im nächsten Jahr wird es zunächst weiter gehandhabt wie in 

den letzten Jahren. Der aktuelle Bestand der gültigen A- und B-Lizenzen ist wie folgt: 68 A-

Lizenzen und 299 B-Lizenzen. 
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13. Spielbetrieb in den Landesklassen 

Günther Ristel berichtet von der Vereinsumfrage in der Regionalliga Nord. Die Mannschaften 

haben für eine Reduzierung auf 6 Spieltage gestimmt. Dadurch kommt es zu 2-3 Spielen pro 

Spieltag, weshalb die Spiele auf zwei Gewinnsätze gespielt werden. Thomas Wollenweber bleibt 

in der Regionalliga Süd bei 7 teilnehmenden Mannschaften weiterhin bei drei Gewinnsätzen. 

In der Frauen Regionalliga bleibt es nach Auskunft von Britta Neuenfeld beim vor kurzem 

eingeführten Spielsystem. 

 

14. Arbeit in den Bezirken 

Holger Harnack (Bezirk Braunschweig): Die Durchführung des Spielbetriebes wurde durch die 

Corona-Pandemie zusätzlich erschwert. Insbesondere Vereine ohne Jugendarbeit haben sich in 

dieser Zeit aus dem Spielbetrieb verabschiedet. 

Robert Hüper (Bezirk Hannover): In allen Spielklassen fanden Bezirksmeisterschaften statt, die 

jeweils an einem Tag durchgeführt wurden. 

Sandra Manzek (Bezirk Weser-Ems): Der Spielbetrieb fand coronabedingt eingeschränkt, aber in 

allen Spielklassen statt. Im Jugendbereich wurde Wert daraufgelegt, dass es mindestens zwei 

Spieltage gab. Die Meldezahlen bereiten dagegen Sorgen, da immer weniger Vereine melden. 

Ekhard Schenk (Bezirk Lüneburg): Hier werden ähnliche Probleme geschildert. Die Meldezahlen 

sind konstant, aber es gibt immer weniger Vereine, die am Spielbetrieb teilnehmen. 

 

15. Ehrungen 

Es fanden keine Ehrungen statt. 

 

16. Termine 

Die Termine für die Hallensaison 21/22 wurde besprochen. Es fehlen noch ein paar Ausrichter für 

unterschiedliche Meisterschaften. 

Die Termine für die Feldsaison 2022 wurden vorbesprochen. 

 

17. Wahlen 

Uwe Kläner wurde als Wahlleiter gewählt.  

Gewählt wurden: 

Landesfachwart: Bernd Schnackenberg wurde einstimmig für die nächsten vier Jahre 

wiedergewählt. 

Landesschiedsrichterwartin: Sandra Manzek wurde einstimmig für die nächsten vier Jahre 

wiedergewählt. 

Landesjugendwartin: Doris Schmertmann wurde in Abwesenheit einstimmig für die nächsten vier 

Jahre wiedergewählt. 

Landesschulsportbeauftragter: Christian Sondern wurde einstimmig für die nächsten vier Jahre 

wiedergewählt. 

 

Ende der Sitzung 15 Uhr. 

 

Tobias Kläner 

(Protokollführer) 


